



Geleitwort Landeshauptmann Dr.  
Wilfried Haslauer

***„Festschießen K.u.K. privilegierter Schützenverein  
zu Zederhaus anl. der Jubiläen „100 Jahre  
Salzburger Festspiele und 100 Jahre  
Volksabstimmung in Kärnten“***

Ein Jubiläum, das die magische Zahl ‚100‘ zum Anlass hat, reicht in aller Regel über die persönliche Erinnerung jener hinaus, die dieses Jubiläum feierlich und angemessen begehen. Was Jubiläen der Zeitgeschichte anlangt, gibt es bekanntlich jenseits des persönlichen Erlebnis- und Erfahrungshorizonts das Phänomen der kollektiven Erinnerung. Diese trägt, genährt durch schriftliche und auch mündliche Überlieferung, über lange Zeitspannen und prägt uns als wichtige Orientierungshilfe auf unserem Weg vom Gestern ins Morgen.

Der K.u.K privilegierte Schützenverein zu Zederhaus zeigt von jeher historisches Gespür in der Wahl des Mottos, unter das die alljährlichen ‚Jubiläumsschießen‘ gestellt werden. Dies wird auch heuer unter Beweis gestellt, in dem man das Gründungsjubiläum der Salzburger Festspiele und - in nachbarlicher Verbundenheit - die Kärntner Volksabstimmung von 1920 zum symbolischen Gegenstand des Jubiläumsschießens macht. Erst wenige Tage vor dieser Volksabstimmung, am 1. Oktober 1920, beschloss die Konstituierende Nationalversammlung die in

wesentlichen Teilen bis heute gültige Bundesverfassung. Dies bedeutete - verfassungsrechtlich gesehen - die eigentliche Geburtsstunde der Republik Österreichs, wie wir sie heute kennen und der anzugehören wir uns als Bürgerinnen und Bürger mitten in Europa glücklich schätzen.

Es gibt heuer, wie man sieht, eine ganze Reihe absolut würdiger Anlässe, um die Erinnerung an bedeutende Ereignisse der Salzburger, der Kärntner und der österreichischen Geschichte mit der Pflege lebendigen Brauchtums stimmig zu verknüpfen. Als Landeshauptmann bedanke ich mich sehr herzlich beim K.u.K. privilegierten Schützenverein zu Zederhaus, der seit 2014 stolz das Salzburger Landeswappen führt, für die Initiative zu diesem Jubiläumsschießen. Es ist dies einmal mehr ein kraftvolles und Gemeinschaft stiftendes Zeichen der traditionellen Verbundenheit mit guten alten Werten und heuer ganz besonders auch der herzlichen Nachbarschaft zwischen zwei Bundesländern, die seit jeher der Katschberg nicht etwa trennt, sondern verbindet. Ich wünsche dieser traditionsreichen Veranstaltung viel Erfolg und den teilnehmenden Schützen und Schützinnen ein gutes Maß beim Zielen auf die sicherlich wieder prächtig gestaltete Jubiläumsschleife.

Mit den besten Grüßen



Dr. Wilfried Haslauer